



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Le baja el Gobierno “el switch” a la Corte
Auditoría denuncia penalmente a la Conade y Segalmex
Culpan a jueces por parálisis en Caso Ayotzinapa
EU ha entregado solo “migajas” sobre la matanza de Ayotzinapa
“Traición a la patria si la Corte entrega la producción eléctrica”
Sin vida 6 de 7 jóvenes plagiados en Zacatecas, donde se duplicó desaparición
Aspiran 285 a 9 gubernaturas
“¡Mátala!”
Ante Pumas, pura pasión

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

Por mantas en Xochimilco arrestan a seis

Pablo Vázquez Camacho, encargado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, informó que, en medio de tres órdenes de cateo, detuvieron a seis personas relacionadas con la aparición de mantas en Xochimilco, que fueron firmadas por un presunto grupo delictivo. Vázquez Camacho aseguró que en estas labores participó la Marina y el Centro Nacional de Inteligencia. [Diario de México](#) / [Metro](#) / [UnomásUno](#) / Sin mención [Basta](#)

Omar García Harfuch

Participó Harfuch en “verdad histórica”

Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX y aspirante a la candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno, participó en la junta de autoridades que fabricó la llamada verdad histórica del caso de la desaparición de los 43 normalistas, dijo Alejandro Encinas, presidente de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa. [Ovaciones](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Razón](#) / [El Sol de México](#) / [El Financiero](#) / [Diario de México](#) / [Publimetro](#) / [Basta](#)

Se desmarca de caso Ayotzinapa

Omar García Harfuch dejó en claro que nunca participó en los acontecimientos ocurridos en Ayotzinapa ni en la construcción de la verdad histórica. En un posicionamiento, el aspirante por Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, en 2024, dejó en claro que en ese entonces se desempeñaba como integrante en la División de Gendarmería de la Policía Federal y no como coordinador Estatal de Guerrero. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [El Economista](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

285 Morenistas se inscribieron en los procesos internos de los que saldrán los nueve candidatos de la 4T a las gubernaturas que se renovarán en 2024

Algunos datos sobre el registro a las coordinaciones estatales de Morena: Sólo uno se asumió con identidad sexual distinta a hombre o mujer. Jalisco es el estado con mayor número de contendientes: 49. Guanajuato es el que menos interesados tiene, con sólo 19. Chiapas: Eduardo Ramírez Aguilar y Sasil de León. CDMX: **Omar García Harfuch** y Clara Brugada Molina. [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [Basta](#)

Defiende al aspirante de la 4T. “Es temporada de buitres”, señala Delgado

Mario Delgado, líder nacional de Morena, deslindó a **Omar García Harfuch**, aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, de cualquier involucramiento con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa hace nueve años en Iguala, Guerrero. [Milenio](#) / [La Razón](#)



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Omar García Harfuch suma apoyos

A un día del Consejo Estatal de Morena, el exsecretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, tuvo una reunión privada con consejeros, entre quienes estaban la exdelegada en Cuauhtémoc, Dolores Padierna, y la actual edil de Tláhuac, Berenice Hernández. [El Universal](#)

Morena define hoy a 4 finalistas en el proceso interno de la CDMX

La selección de las cuatro corcholatas capitalinas finalistas se realizará durante una sesión extraordinaria del Consejo Estatal, cuyos miembros están convocados para las 19:00 horas. Al respecto, el dirigente local de Morena, Sebastián Ramírez, aseguró a La Razón que “el proceso con el que se elegirá al coordinador en Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México será un trámite histórico, limpio, transparente y democrático”. Entre quienes solicitaron su registro están el exsecretario de Seguridad Ciudadana **Omar García Harfuch**; Clara Brugada; Ricardo Peralta y Hugo López-Gatell. [La Razón](#) / [La Jornada](#) / [Basta](#)

Dejan en incertidumbre proceso de Oposición

Mientras Morena avanza con su proceso interno y al menos 32 personas aspiran por la candidatura a la Jefatura de Gobierno, el método se mantiene incierto en la Oposición. Andrés Sánchez, representante del PAN ante el IECM, indicó que la próxima semana presentarán una queja por la presencia de propaganda a favor de **García Harfuch** en bardas. [Reforma](#)

Descarta Brugada proceso amañado

De ninguna manera pienso que vaya a haber “datos cargados” en el proceso interno de Morena para la elección del abanderado a la Jefatura de Gobierno de 2024, sostuvo Clara Brugada, alcaldesa en Iztapalapa. Aseveró que confía en el método fijado por Morena, por lo que promete respetar los resultados en el proceso en el que competirá con **Omar García Harfuch**, extitular de la policía citadina. [Diario de México](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#)

Columna Templo Mayor

Clara Brugada, por ejemplo, le están aplicando un Marcelo Ebrard. Es decir, le están echando montón en la interna morenista para que no pueda darle la pelea al elegido por Claudia Sheinbaum, que no es otro que **Omar García Harfuch**. De ahí que al proceso de selección en la CDMX se inscribieron ¡32 suspirantes! [Reforma](#)

Columna Capital Político: En la capital será hombre / Adrián Rueda

Aunque el consejo local de Morena pondrá a correr a dos hombres y dos mujeres en la disputa interna por la Jefatura de Gobierno, está claro que la lucha se centrará entre **Omar Hamid García Harfuch** y Hugo López-Gatell. La razón es que el partido ya decidió que en la capital del país vaya un hombre como candidato en 2024, y eso deja fuera a cualquier mujer que lo intente, así se llame Clara Brugada. [Excélsior](#)

Columna Arsenal: Los motivos del senador que le dijo “adiós” al PRI / Francisco Garfias

Alejandro Encinas, por cierto, jaló reflectores con sus declaraciones en el sentido de que **Omar García Harfuch**, delfín de Claudia Sheinbaum para la CDMX, sí participó en la “junta de autoridades” que confeccionó la llamada “verdad histórica”. El exsecretario de Seguridad de la CDMX lo niega. [Excélsior](#)

Columna Pensándolo Bien: Mujeres al poder “: hasta cuándo? / Jorge Zepeda Patterson

Omar García Harfuch tendrá el apoyo adicional de muchos votantes que comienzan a cansarse de que todos los puestos se entreguen a mujeres. Si va a ver una presidenta en Palacio Nacional, tener un hombre en la capital sería percibido como una especie de balance. [Milenio](#)



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Columna Rozones: ¿Será un buitre la avanzada de los “duros”?

Y fue el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien reaccionó con contundencia, a los señalamientos que el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, hizo contra el aspirante a coordinador de la Defensa de la Transformación en la CDMX, **Omar García Harfuch**. Y es que Encinas durante la presentación de su informe sobre el caso Ayotzinapa acusó al extitular de la SSC capitalina de haber figurado en encuentros en los que se habría articulado la llamada verdad histórica. [La Razón](#)

Columna Contra las Cuerdas: Encinas hace grilla con tragedia / Alejandro Sánchez

Alejandro Encinas dijo que **Omar García Harfuch** sí participó en las reuniones donde se preparaba la Verdad Histórica, pero el exjefe de la policía capitalina ya le contestó diciendo que participó en reuniones de líneas de acción para buscar a los alumnos de la Normal, no para abordar temas de investigación porque era integrante de la División de la Gendarmería de la PF y no Coordinador Estatal de Guerrero. [El Heraldo de México](#)

Columna ¿Qué Quieres Comunicar?: #esOmar / Laura Puente

A Mario y a Clara no les quedará más que aguantarse, ya vimos lo que le pasó a Ebrard que cada día pierde mayor relevancia destape repentino por la Jefatura de Gobierno del ex titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, puso nerviosos a más de uno. En el equipo de Claudia Sheinbaum están seguros de que los ataques en contra de Omar García Harfuch provienen de estrategias políticos cercanos a Mario Delgado y Clara Brugada. [El Heraldo de México](#)

Columna El Privilegio de Opinar: Más jefes que apaches / Manuel Ajenjo

Los más avanzados en su designación y los más numerosos son los pre de Morena; cinco de ellos ya registrados: el exsecretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**; la ex alcaldesa Clara Brugada; y el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell. De última hora se apuntaron el diputado Miguel Torruco Garza y el exsubsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta. Mario Delgado, quien sonaba, se bajó para seguir sonando, ahora como coordinador de la campaña de Claudia. [El Economista](#)

Columna Café Político: ¿Partirán por CDMX la olla de tamales de Morena? / José Fonseca

¿Qué cambió como para que Alejandro Encinas ataque pública y abiertamente a **Omar García Harfuch**? Difícil entender que el talento político presidencial no concluya que García Harfuch es la opción pragmática y quiera arriesgarse a perder la clasemediera capital de la República por de los puros rajar la olla y soltar los demonios de eventual diáspora. [El Economista](#)

Columna Signos Vitales: Efectos secundarios / Alberto Aguirre

Deslindes. Ante los señalamientos de subsecretario Alejandro Encinas, sobre su presunto involucramiento en el caso Iguala, **Omar García Harfuch** externó: “En las reuniones en las que participé se establecieron las líneas de acción para la búsqueda de las jóvenes, sin abordar temas de investigación. Lo digo con claridad y firmeza: nunca participé en los lamentables acontecimientos ocurridos en Ayotzinapa”. [El Economista](#)

Columna La Feria: El 2024 en la CDMX, según Claudia / Salvador Camarena

¿Por qué Morena perdió media capital en 2021? ¿Qué lecciones sacó de esa derrota la entonces jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum? ¿Cómo empatan tales enseñanzas con lo que estamos viendo hoy en CDMX, donde la precandidatura de **Omar García Harfuch** polariza al lopezobradorismo? [El Financiero](#)

Columna Valor Civil: Gatell / Eduardo López Betancourt

Morena tiene varios e importantes candidatos, como Clara Brugada, quien fuera alcaldesa de Iztapalapa, la zona más poblada de la metrópoli y, por tanto, mayor número de votos; en igualdad de condiciones se “destapó” el extitular de la SSC, **Omar García Harfuch**, quien es evidente, mantuvo cercanía, por razones laborales, con la candidata presidencial que postulará Morena. [Basta](#)



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Columna Plaza Central: Humanismo / Juan R. Hernández

Fiel a su estilo, el ahora ex subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, confía en salir victorioso de las encuestas para elegir al próximo coordinador de los Comités de Defensa de la 4T en la CDMX. Otros nombres que se han sabido a través de las redes sociales son el de Clara Brugada, **Omar García Harfuch**, Ricardo Peralta Saucedo, Miguel Torruco Garza y Francis Pirín (ex funcionaria de Movilidad de la CDMX. [Basta](#)

Columna Frentes Políticos

¿Con qué intención? Alejandro Encinas, subsecretario de DH, se escuda en la prohibición que le dio el PJ de decir “la verdad” sobre Tomás “Z” en el caso Ayotzinapa, pero, no conforme, vinculó a **Omar García Harfuch** en el andamiaje de la llamada verdad histórica. El exjefe de la Policía de la CDMX reviró a Encinas al reiterar que desde 2022 señaló que no participó en dos reuniones que sostuvieron autoridades estatales y federales, pero lo que sí hizo fue establecer líneas de acción para la búsqueda de los jóvenes. [Excélsior](#)

Columna El Caballito: El primer filtro de morenistas rumbo a la CDMX en 2024

Nos cuentan que en total se anotaron 32 personas para buscar la Coordinación de la Defensa de la Transformación en la CDMX. De este total, sólo ocho fueron mujeres y 24 hombres. Entre los nombres que hicieron público su registro están **Omar García Harfuch**, Hugo López-Gatell, Miguel Torruco, Ricardo Peralta, mientras que del grupo de mujeres están Clara Brugada, Francis Pirín y Mariana Boy. [El Universal](#)

Columna Sacapuntas: Noticias falsas

Mario Delgado bateó las declaraciones que hizo el subsecretario Alejandro Encinas, tratando de vincular a **Omar García Harfuch** con el caso de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa. “Es temporada de buitres y que nadie se extrañe de noticias falsas”, dijo el morenista, mientras que el ex jefe de la policía reiteró que no tiene ninguna relación con ese penoso suceso. [El Heraldo de México](#)

Columna Línea Directa: La ciudad / Ezra Shabot

Con Claudia como abanderada presidencial y una creciente polarización que se expresa en forma declarada en su confrontación con Xóchitl, estamos ante una disputa en la capital donde se requiere de figuras que se complementen en forma y fondo para conformar una dupla que impulse incluso al resto de las candidaturas en los diferentes Estados. Por eso la necesidad de lanzar la propuesta de **Omar García Harfuch** como representante apartidista de la 4T. [El Economista](#)

Columna ¿Sera?: Jaloneo en la CDMX

Y en la CDMX cada día se hace presente la molestia del ala más radical de Morena por la posibilidad de que el exsecretario de seguridad capitalino, **Omar García Harfuch**, sea el candidato que busque mantener el Gobierno; y al mismo tiempo que lanzan descalificaciones, brindan su apoyo a Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa. [24 Horas](#)

Columna Binoculares: Favorito del Gabinete

Buena parte del Gabinete de Claudia Sheinbaum, echará todo su capital político para apoyar al exsecretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch** por sus aspiraciones a candidatura por la Jefatura de Gobierno a la CDMX. [El Gráfico](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Van 660 motos al corralón tras nueva reglamentación

En los primeros tres días del nuevo Reglamento de Tránsito, las autoridades capitalinas infraccionaron a 958 motociclistas y enviaron a 652 vehículos al corralón, por no usar casco certificado y no portar papeles para circular. El **subsecretario de Control de Tránsito**, de la SSC, **Francisco Javier Moreno Montaña**, comentó en entrevista que el objetivo del nuevo reglamento es que los bikers estén más protegidos al circular en la capital. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Encuentro de culturas [La Prensa](#)

Balean a un israelí en calles de Miguel Hidalgo, tras asalto

Un asalto contra un ciudadano de Israel en la esquina con Laguna de Mayran y Lago Iseo, en la colonia Anáhuac II Sección, alcaldía Miguel Hidalgo, generó una vasta movilización policiaca y de cuerpos de emergencia, dado que el hombre resultó con herida de bala. Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** indicaron que decomisaron una pistola que encontraron tirada en la banqueta. [Basta](#) / [Metro](#) / [Diario de México](#)

Vendían dulces de tamarindo muy "verdes"

Dos hombres fueron asegurados mientras ofrecían dulces de tamarindo, aparentemente elaborados con marihuana, en inmediaciones de la UPIICSA, del IPN. Los detenidos, fueron llevados al MP de Iztacalco con 20 recipientes con dulce y 18 envoltorios con droga. [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Sale madrina en 800 varos

Tres asaltantes fueron golpeados por vecinos, después asaltar a una mujer en calle Jesús María, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Tras intentar escapar arrollaron a un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sin embargo, se logró la captura de cuatro sujetos, entre ellos un menor de edad. [Metro](#)

Cae sujeto por matar a su media hermana

Una menor de edad perdió la vida tras recibir una golpiza por parte de su medio hermano al interior de su hogar en calle Murciélago, de la colonia Agrícola Metropolitana, alcaldía Tláhuac. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y socorristas quienes confirmaron el deceso. El responsable fue detenido y trasladado al MP. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Ligan a dos, finalmente, con caso Monserrat

Por el feminicidio de Monserrat Juárez, elementos de investigación cumplieron una orden de aprehensión en contra de Alejandro "N" y César N", novio y suegro de la víctima. Paramédicos del **ERUM** y **policías** que atendieron en primera instancia este caso fueron suspendidos, y se realizan las investigaciones para deslindar responsabilidades. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#)

Ponía bien pachecos a sus compañeros

Policías capitalinos detuvieron a un menor de edad quien fue sorprendido con varios sobres de marihuana en el interior de la secundaria número 170 Heberto Castillo, en la alcaldía Álvaro Obregón. La droga era comprada por sus propios compañeros. [Basta](#)

Columna Confidencial: Amurallan catedral

El cerco que se erigió frente a Palacio Nacional para blindar el recinto ante las protestas sociales se extendió hacia la Catedral. Desde la tarde, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** comenzaron a colocar vallas para proteger el inmueble religioso. Esta vez no es por los normalistas de Guerrero, sino por los colectivos feministas que se manifestarán hoy con motivo del Día Internacional por el Derecho al Aborto. [El Financiero](#)

Columna Animalidades... Sin leyes adecuadas y la misma policía infringiéndolas, poco queda por hacer / Marielena Hoyo Bastien

Como suele pasar en los establecimientos donde ponen a trabajar a pelafustanes improvisados y sin supervisión, dimos cuenta del intento de asesinato de la perrita Margot, en Dogtime, lugarucho ubicado en la alcaldía Magdalena Contreras, dizque operando como hotel canino. Gracias a la reacción social le fueron suspendidas las actividades, sin omitir la obligada remisión del infeliz a la Fiscalía especializada. Eso de sugerirle a quien contrató al tipejo montar la denuncia... fue de verdad, por parte de las autoridades competentes, una tarugada, partiendo de que lo sucedido no amerita investigación ni debe parar con el decomiso del animal, que todavía reaccionó noblemente hacia los **elementos policiacos** que la rescataron. [La Crónica de Hoy](#)



Síntesis de medios

28 de septiembre de 2023

Policiaco

Mueren 5 por inhalación de gas al interior de un domicilio

Un total de cinco personas, murieron aparentemente intoxicadas tras haber inhalado gas, al interior de un domicilio ubicado en el perímetro de la colonia Asentamiento las Malvinas, perteneciente a la alcaldía Gustavo A. Madero. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** se presentaron en el sitio a fin de resguardar el lugar de los hechos, en espera de los servicios periciales. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Pipero "hace agua" a un pedalista

Un ciclista murió arrollado por el conductor de una pipa de agua en la colonia Los Ángeles Apanoaya, en Iztapalapa. [El Gráfico](#)

Justicia

Reprochan poco avance de FGJ en caso Carmel

Padres de familia de los estudiantes del Colegio Carmel aseguraron que, aparte de la aprehensión de uno de los maestros involucrados por agresión sexual, no se ha tenido más avance en la carpeta de investigación, ni en la búsqueda de la otra profesora implicada. [Reforma](#)

Imagen Destacada

